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TOLHUIN

Así lo afirmó el intendente Martín Perez, en el marco de la inauguración de 
la Carpa de la Dignidad, donde acompañó a los Veteranos de Guerra.

MUESTRA 
“MALVINAS PARA 
LAS INFANCIAS”

MARTINEz y CáRdENAS, 
EL ANáLISIS dE LoS 
gANAdoRES

El Legislador Raúl Von der Thusen presentó un pedido de informe sobre el 
cumplimiento, implementación y operatividad de la Ley N° 1421 con especial 
énfasis en la creación del Consejo Técnico Consultivo y su impacto en la 
Obra Social del Estado Fueguino.

El concejal radical aseguró que las ordenanzas fueron una herramienta necesaria en 
su momento y planteó que, si el Ejecutivo busca modificaciones, el Concejo 
analizará propuestas para mejorar la gestión municipal.

VoN dER THUSEN: dESCoNoCEMoS EL IMPACTo 
dEL CoNSEJo TÉCNICo dE oSEF

ABRIÓ LA PUERTA A SU REVISIÓN yBARS dEFENdIÓ LAS 
EMERgENCIAS APRoBAdAS dURANTE LA PANdEMIA

L A  L I B E R T A d  d E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N d A M E N T A L  d E  T o d A  d E M o C R A C I A

POLÍTICA

RÍO GRANDE

PÁG.  8

LEGISLATURA

PÁG.  2

PÁG. 9

Nº 9586 | AÑO XXXVIII | MIÉRCOLES 26 DE MARZO | AÑO 2025 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

DIFERENCIAS EN EL TRATO MUNICIPAL

El gobernador aseguró que apoyará financieramente al Municipio de Río Grande si lo 
requiere, respondiendo a las críticas por el apoyo provincial a Ushuaia. 
Confirmó que ya había ofrecido ayuda previamente. PÁG. 5

MOTOCICLISMO

“RÍo gRANdE ES UN FARo dE SoBERANÍA 
y dE MALVINIzACIÓN”

PÁG. 2

MELELLA: 
“SI MARTÍN NECESITA, 
LO VAMOS A ACOMPAÑAR”

RÍO GRANDE.- Finalizó una nueva 
edición de la Vuelta a la Tierra 
del Fuego, la número 41, con las 
victorias de Gastón Martínez en 
las motos y Daniel “El Terrible” 
Cárdenas en ATV. Esto dijeron tras 
recibir la Copa Challenger en el 
Club San Martín.

En el inicio de la Semana de 
Malvinas, el Municipio de Tolhuin, 
a través de la Dirección de Cultura, 
presentará la muestra “Malvinas 
para las Infancias”, una propuesta 
educativa e interactiva destinada 
a que niños y niñas de la ciudad 
conozcan más sobre la historia del 
territorio malvinero y mantengan 
vivo el espíritu de 
la soberanía.
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RÍO GRANDE

“RÍo gRANdE ES UN FARo dE SoBERANÍA 
y dE MALVINIzACIÓN”

El Intendente de Río Grande acom-
pañó una vez más al Centro de Vetera-
nos de Guerra “Malvinas Argentinas” 
en la inauguración de la “Carpa de la 
Dignidad”, dando inicio de esta manera 
a la Semana Malvinera en vísperas de la 
tradicional Vigilia. 

Martín Perez destacó que “estamos 
transitando un año especial: la carpa se 
instaló en un nuevo lugar en función de 
que estamos avanzando con el edificio 
permanente de la Carpa de la Dignidad. 
Una obra que viene a consolidar estos 
30 años de Vigilia, que va a ser parte de 

Así lo afirmó el intendente Martín Perez, en el marco de la inauguración de la Carpa de la Dignidad, donde acompañó a los Veteranos 
de Guerra. 

un museo para la ciudad, de un lugar 
para malvinizar todo el año para que la 
memoria de Malvinas justamente esté 
vigente siempre”.

“El pueblo de Río Grande abraza a 
sus héroes, conmemora a sus caídos y 
los tiene en la memoria” afirmó y se-
ñaló que “es muy grato también para 
nuestros veteranos, ya que algunos ya 
están avanzados en edad y montar esta 
carpa es dificultoso. Este edificio es 
también una manera de acompañarlos 
y de ayudarlos, teniendo en cuenta que 
a nivel nacional no se comparten las 

VoN dER THUSEN: 
dESCoNoCEMoS EL IMPACTo 
dEL CoNSEJo TÉCNICo dE oSEF 

El Legislador Raúl Von der Thu-
sen presentó un pedido de informe 
sobre el cumplimiento, implemen-
tación y operatividad de la Ley N° 
1421 con especial énfasis en la crea-
ción del Consejo Técnico Consultivo 
y su impacto en la Obra Social del 
Estado Fueguino.

Al respecto, Von der Thusen re-
cordó que “la Ley N° 1421 se sancio-
nó hace tres años e introdujo, entre 
otras cuestiones, modificaciones en 
el esquema de financiamiento con la 
implementación de un aporte obli-
gatorio del 9% por parte del emplea-
dor, la creación de un Consejo Téc-
nico Consultivo con la participación 
de los gremios y otros sectores que 
puedan atender la histórica crisis 
que atraviesa la Obra Social de nues-
tra provincia.”

Von der Thusen remarcó que “este 
Consejo tiene como objetivo aportar 
ideas y mejorar la sostenibilidad de 
una OSEF que está realmente muy 
complicada. Muchas veces escucha-

mos reclamos de vecinos, que con 
justa razón, nos reclaman que nos 
reunamos para resolver este tema, 
y justamente este Consejo Técnico 
cumple en cierta forma ese rol.”

“Sin embargo, no se encuentra 
toda la información oficial sobre el 
cumplimiento integral de esta nor-
mativa que no se trata únicamente 
del aporte obligatorio del 9%, sino de 
la puesta en marcha de este Conse-
jo que se ponga a trabajar inmedia-
tamente sobre la situación de OSEF. 
Queremos conocer si efectivamen-
te se lograron mejoras a partir de la 
sanción de esta Ley, aunque lamen-
tablemente uno observa que eso no 
ha sucedido”, indicó el Legislador.

Finalmente, reiteró que “no se 
pueden seguir sancionando leyes sin 
sentido. Por el tema OSEF se aproba-
ron un montón de normativas, pero 
la falta de soluciones concretas lo 
único que hicieron fue agudizar esta 
crisis de la que tenemos que salir en-
tre todos los sectores.”

LEGISLATURA

medidas”. 
Perez lamentó que “a nivel nacional 

estamos viviendo un proceso de des-
malvinización nuevamente, con ata-
ques reiterados contra la Patagonia y 
las causas nacionales” y en esta línea 
remarcó que “a nosotros nos da orgullo 
ser argentinos y vivir en la Patagonia, 
aunque a algunos les pese. Acá hemos 
venido a hacer patria y a fortalecer una 
causa”.

Frente a este contexto, el Intendente 
subrayó que “Río Grande termina siendo 
un faro de soberanía y de malvinización, 
un ejemplo de lo que significa hacer pa-
tria en el extremo sur del continente”. 

También estuvieron presentes: el go-
bernador Gustavo Melella, legisladores, 
concejales; funcionarios municipales y 
provinciales, fuerzas de seguridad, invi-
tados especiales y medios de comunica-
ción.
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PRIMERA SESIÓN DEL AÑO QUÉ TEMAS PODRÍAN TRATARSE

La legislatura, decide hoy en labor parlamentaria qué temas se trataran el día viernes y qué temas pueden esperar. La legisladora 
Colazo, pico en punta y presento un proyecto sobre OSEF.

LABoR PARLAMENTARIA, QUÉ TEMAS SI 
y QUÉ TEMAS No TRATARá LA LEgISLATURA

El día 28  se realizara la primer sesión 
de la Legislatura provincial, vencidos 
los plazos para la presentación de asun-
tos el día martes, hoy los legisladores 
en labor parlamentaria decidirán qué 
proyectos tratar y cuáles no. Aunque, 
podrían sobre la marcha haber nuevas 
presentaciones.

Luego del receso legislativo, y ha-
biendo quedado conformado los “asun-
tos”, en labor parlamentaria los legis-
ladores decidirán, con su termómetro 
político y estrategia, qué proyectos 
merecen tratamientos y cuáles pueden 
esperar.

En lo que va del verano, y desde los 
últimos meses del año pasado, sin du-
das, OSEF es “el tema a abordar” aun-
que corresponde aclarar que, pese a los 
pronunciamientos particulares y me-
diáticos son pocos los proyectos sobre 
la mesa. Por el momento, nadie puede 
ponerle el cascabel al gato y el oficialis-
mo aguarda por un informe del Tribu-
nal de Cuentas que trace una hoja de 
ruta, conforme explicó la Legisladora 
Martínez hace días.

Sólo parece haber un punto en co-
mún al respecto, “el problema de OSEF 
es económico, pero la decisión acerca 
de dónde obtener esos recursos, es 
política”. Mientras otros sectores mi-
noritarios refieren a la administración. 
La legisladora Colazo, del bloque “Par-

tido Verde” picó en punta y presento 
un proyecto concreto que ayudaría al 
financiamiento económico a través de 
una suerte de “redirección” de fondos.

Cabe destacar que, el Oficialismo 
no presento ningún proyecto de ley y 
el Bloque de la Libertad avanza úni-

camente hizo pedidos de informe y la 
adhesión a normativa nacional. Sin 
embargo puede haber presentaciones 
extemporáneas que surjan en la labor 
y que tengan tratamiento el día viernes.

Uno de los pedidos impulsados por el 
Bloque LLA es sobre las Vulnerabilidades 
de la Seguridad en la Alcaldía Central, 
tras la reciente fuga de dos internos.

Dentro de los “asuntos” más desta-
cados se encuentran, el ya mencionado 
proyecto sobre Osef y un proyecto, del 
Partido Justicialista sobre la posibilidad 
de que el BTF establezca un convenio 
con Aerolíneas  Argentina  que permita 
financiamiento con tarjeta de crédito.

De momento, la sesión del viernes 
estará colmada de declaraciones de in-
terés y pedidos de informen más que 
de proyectos en concreto. Sin embar-
go siempre existe la posibilidad de un 
tratamiento sobre tablas  y actualmen-
te hay una mayoría conformada por el 
oficialismo, el partido justicialista, la 
Legisladora Dos Santos y el bloque uni-
personal del Partido Verde que hacen 
operativas herramientas legislativas. 
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LA CAJA dE PREVISIÓN gARANTIzA 
ESTABILIdAd PARA LoS JUBILAdoS

En medio de críticas y especulaciones 
generadas por el préstamo de $4.000 mi-
llones que la Caja de Previsión de Tierra 
del Fuego otorgó al gobierno provincial 
para la ampliación del Hospital Regional 
de Ushuaia, Patricia Blanco, directora por 
el sector de pasivos, salió al cruce de las 
versiones que alertaban sobre un posible 
riesgo para los jubilados. En diálogo con 
FM Master’s, la representante fue con-
tundente: “Esto no es que pone en riesgo, 
porque muchos decían ‘esto pone en ries-
go el pago de las jubilaciones’. No, nada 
que ver, muchachos”.

Blanco detalló que el crédito se gestio-
nó bajo condiciones estrictas acordadas 
por la Caja, tanto para activos como pa-
sivos, y destacó que los fondos prestados 
provienen de inversiones en plazos fijos 
que ahora rendirán mejor. “Este dinero 
que a nosotros nos va quedando, que lo 
hacemos trabajar en inversión de plazo 
fijo, por supuesto que en este caso nos da 
más que el plazo fijo (...). Da tres puntos 
más que lo que nos daba el plazo fijo”, ex-
plicó.

La tranquilidad para los jubilados fue 
un eje central en su mensaje. “Los jubila-
dos pueden estar tranquilos porque acá 

Patricia Blanco, directora por el sector pasivo, aseguró que el crédito de $4.000 millones en favor del Gobierno no afectará los 
haberes. “Los jubilados pueden estar tranquilos; sus pagos están garantizados” dijo.

no están comprometidos sus haberes 
para nada. Bajo ningún punto de vista yo 
jamás voy a firmar algo que comprome-
ta los haberes de los jubilados”, afirmó. 
Recordó, en cambio, la difícil situación 
previa: “Nosotros en el 2013, cuando em-
pezamos con el inconveniente de que los 
aportes no venían a la Caja, porque vaya 
a saber por dónde se iban (...). Tuvimos 
seis años en la calle”.

Frente a las críticas de algunos secto-
res, Blanco cuestionó: “¿Dónde estaban 
esos periodistas que hoy opinan que lo 
que hicimos hicimos mal cuando noso-
tros no cobrábamos?”, y remarcó la so-
lidez actual de la institución: “Gracias a 
Dios, hace cinco años que controlamos 
de no poner en riesgo nada, y menos el 
pago de los jubilados. Cinco años hace 
que cobramos el tercer día, como corres-
ponde”. Sobre el plazo de devolución, 
aclaró que será de 18 meses, con un to-
tal de dos años desde la firma. Además, 
adelantó que la Caja evalúa nuevas líneas 
de crédito para pasivos y activos, siempre 
priorizando el “superávit que hay que 
cuidar”. Blanco, cuya gestión al frente de 
la representación de los pasivos vence 
en diciembre, confirmó sus intenciones 

de presentarse por un tercer mandato: 
“Las ganas están. Si la salud no nos jue-
ga ninguna mala pasada, seguiremos”. 
Su intervención cerró con un llamado a 

la responsabilidad política: “Usan la cau-
sa, pero la usan para beneficio propio, no 
para el beneficio de la gente. Y eso es lo 
que hay que desterrar”.
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DIFERENCIAS EN EL TRATO MUNICIPAL

USHUAIA

MELELLA: “SI MARTÍN NECESITA, Lo VAMoS 
A ACoMPAÑAR”

En improvisada rueda de prensa, 
el gobernador de Tierra del Fuego, 
Gustavo Melella, se refirió a la polé-
mica generada por el pedido de asis-
tencia financiera del Municipio de 
Río Grande, asegurando que existe 
disposición provincial para colaborar 
en obras de infraestructura, tal como 
se hizo con Ushuaia.

Las declaraciones surgieron luego 
de que el intendente de Río Grande, 
Martín Perez, hiciera pública una 
carta dirigida al mandatario, recla-
mando un trato equitativo frente al 
apoyo económico otorgado a la capi-
tal fueguina para una obra vial.  

Melella recordó que ya había ofre-
cido su respaldo durante un encuen-
tro en La Misión Salesiana. “Si es ne-
cesario avanzar en un convenio de 
recursos, lo hacemos dentro de las 
posibilidades de la provincia”, afir-

mó.
El gobernador destacó que, al 

igual que con el intendente de Us-
huaia, quien solicitó asistencia en 
su momento, o con el intendente de 
Tolhuin,, está dispuesto a acompa-
ñar a Perez si así lo requiere: “Walter 
(Vuoto) lo pidió en su momento, a 
Dani (Harrington) lo acompañamos 
en otras cosas, y si Martín (Perez) 
necesita, lo vamos a acompañar” 
aclaró el mandatario.

Consultado sobre si fue el jefe 
comunal riograndense quien inició 
el reclamo, Melella aclaró: “No, lo 
ofrecí yo esa vez, en La Misión Sale-
siana”, respuesta con la que buscó 
despejar dudas sobre una posible 
disparidad en el trato hacia los mu-
nicipios, subrayando que la ayuda 
depende de las necesidades y los 
recursos disponibles.  

La controversia había cobrado 
fuerza tras la difusión de la carta de 
Perez, donde cuestionaba la falta de 
respuesta a sus gestiones. Sin em-

bargo, el gobernador insistió en que 
su gobierno actúa con equidad, ajus-
tándose a las demandas específicas 
de cada distrito.

El gobernador aseguró que apoyará financieramente al Municipio de Río Grande si lo requiere, respondiendo a las críticas por el 
apoyo provincial a Ushuaia. Confirmó que ya había ofrecido ayuda previamente.

LA MUNICIPALIdAd dESTACÓ EL PRIMER 
MES dE LA PUESTA EN FUNCIoNAMIENTo 
dE LA PLANTA dE ASFALTo 

La Municipalidad de Ushuaia a tra-
vés de la Secretaría de Planificación 
e Inversión Pública informó, que, a 
un mes de la puesta en marcha de la 
planta de asfalto propia, los trabajos 
de reparación en la trama vial avan-
zan en distintos sectores de la ciudad, 
de acuerdo con el esquema elaborado 
por los técnicos del área. 

La secretaria de Planificación e In-
versión Pública, Belén Borgna indicó 
que “el balance a un mes del trabajo 
de la planta de asfalto es muy bue-
no, teniendo en cuenta que hubo un 
significativo progreso en las tareas de 
recuperación vial, gracias a las instan-
cias de formación que tuvo el equipo 
de trabajo, el cual nos permite garan-
tizar la producción y la concreción de 
los trabajos en calles completas”.

De la misma manera remarcó que 
“estamos muy contentos con este pri-
mer mes de trabajo, donde hubo un 
momento de adaptación y aprendiza-
je para nuestros trabajadores, quienes 
han demostrado un gran compromiso 
y capacidad para manejar el equipo de 
manera efectiva”.

En tanto explicó que “a lo largo de 
este mes, se han puesto a prueba to-
dos los elementos de la planta, lo que 
ha permitido ajustar los circuitos de 
producción y colocación. Y esto, es 
esencial para garantizar un funciona-
miento eficiente y una respuesta ágil 
a las necesidades de los vecinos y las 
vecinas de Ushuaia”.

La funcionaria contó que “la plan-
ta de asfalto garantiza la continuidad 
de trabajos sobre recuperación vial en 
puntos críticos”. Motivo por el cual, 

“el balance que podemos hacer has-
ta ahora es del todo positivo, y las 
proyecciones, donde una vez más 
podemos ver que el municipio rea-
firma su compromiso con la trans-
parencia y la eficiencia en la gestión 
de los recursos públicos”.
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USHUAIA SE PREPARA PARA SU PRIMERA EXPo gAMER

La ciudad de Ushuaia vivirá un fin 
de semana dedicado al mundo gamer 
con la primera edición de la Expo Ga-
mer, organizada por la Municipalidad 
a través de la Secretaría de Cultura y 
Educación. El evento, que se realizará 
el 29 y 30 de marzo en el microestadio 
José Cochocho Vargas, promete acti-
vidades para todas las edades, desde 
competencias electrónicas hasta ta-
lleres de robótica y realidad aumen-
tada.

Belén Molina, secretaria de Cul-
tura y Educación, explicó que la ini-
ciativa busca “poder reunirnos con 
empresas y organizaciones afines a 
todo lo que tiene que ver con el jue-
go en línea para armar un evento y 
compartir principalmente con los jó-
venes”.

Entre las propuestas destacadas, 
habrá torneos de FIFA, League of Le-
gends y simuladores de carrera, or-
ganizados en colaboración con Good 
Games, cuyas inscripciones están dis-
ponibles en el perfil de Instagram de 
la Municipalidad.  

Además de la competencia, la expo 
incluirá espacios interactivos. “Con la 
UNTDF vamos a tener un stand de 
realidad aumentada”, señaló Molina, 
mientras que el grupo Radio Control 

La Municipalidad de Ushuaia organiza un evento gratuito con torneos de videojuegos, realidad aumentada, robótica y cosplay, 
buscando acercar a las familias a las nuevas formas de entretenimiento digital.

TECNOLOGÍA, COMPETENCIA Y DIVERSIÓN EN FAMILIA

Ushuaia presentará autos en escala. 
También participarán Indetec, con ta-
lleres de robótica, y Ushuaia Lúdica, 
dedicada a juegos de mesa y rol. El do-
mingo, el Rincón Geek sumará música 
K-pop, charlas de cosplay y empren-
dedores del rubro.

La funcionaria destacó que el even-
to es gratuito y abierto a toda la co-
munidad, con más de 40 dispositivos 
disponibles para jugar. “Invitamos a 

EL BáSQUET dE TIERRA 
dEL FUEgo SE PREPARA 
PARA LoS JUEgoS EPAdE

Durante el fin de semana en la 
ciudad de Rio Grande se realizó la 
primera concentración femenina de 
básquet con vistas a los Juegos EPA-
DE.

Con la supervisión del Head 
Coach provincial Mariano Mar-
cos, dieciocho jóvenes (U15) de la 
provincia realizaron una intensa 
serie de estímulos, abarcando es-
trategias de juego en campo como 
también preparación y evaluación 
física.

Cabe mencionar que durante los 
próximos días se dará a conocer el 
plantel femenino que estará repre-
sentando a Tierra del Fuego, ade-
más de mencionar que la sede del 

básquet en los próximos EPADE será 
Chubut.

En simultáneo con la concentra-
ción femenina, el preseleccionado 
de básquet masculino U 15 de Tierra 
del Fuego cumplió su primera con-
vocatoria agrupando a los valores de 
Río Grande y Ushuaia en una acti-
vidad que tuvo lugar en el gimnasio 
del colegio Haspen y el CEPAR.

El sábado por la tarde, los con-
vocados realizaron diversos testeos 
y ejercicios de fuerza tras su prime-
ra práctica en la mañana del mismo 
día.

Por su parte el domingo se dispu-
tó un amistoso entre los selectivos U 
15 y U 17.

DEPORTE

todas las familias, a quienes conocen 
y a quienes no conocen, a que puedan 
participar”, afirmó, subrayando el ob-
jetivo de “achicar la brecha generacio-
nal” y que los adultos comprendan los 
intereses de los más jóvenes.

Con stands informativos de carre-
ras tecnológicas y espacios para pro-

bar nuevas experiencias digitales, la 
Expo Gamer se plantea no solo como 
un entretenimiento, sino como una 
puerta de entrada al desarrollo local 
en innovación. “Poder identificar las 
actividades que realizan (los jóvenes) 
es parte del cuidado que les damos”, 
concluyó Belén Molina
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FIN DE SEMANA AJETREADO

dEFENSA CIVIL dE USHUAIA ATENdIÓ MÚLTIPLES 
EMERgENCIAS PoR LoS FUERTES VIENToS

El organismo municipal asistió 
en voladuras de techos, caídas de ár-
boles y una vivienda desplazada, sin 
registrarse lesionados. Recomiendan 
no realizar reparaciones durante las 
ráfagas y llamar al 103 ante emergen-
cias.

Los últimos días en Ushuaia estu-
vieron marcados por intensos vien-
tos que generaron numerosas inter-
venciones de Defensa Civil. Cristian 
Álvarez, integrante del organismo, 
detalló en FM Master’s los operativos 
realizados: “Si bien durante la semana 
teníamos una alerta, lo que fue el día 
domingo desde el mediodía, desde la 
madrugada del domingo hasta el lu-
nes se intensificó y fue continuo. Des-
de Defensa Civil tuvimos muchísimos 
llamados, varias intervenciones con 
respecto a voladuras de techo, a una 
casa que se deslizó que estaba sobre 
pilotes, cables cortados, árboles, todo 
este tipo de cosas que tenemos que 
ver con estos temporales”.  

Los barrios más afectados fueron 
aquellos ubicados en zonas altas, 
como El Escondido, y sectores cerca-
nos a Lapataia. “En realidad, de dife-
rentes partes de la ciudad con el tema 
de los cables, lo que fue uno de los te-
chos fue por la zona de Lapataia, des-
pués en la zona alta de los barrios de 

arriba, donde está El Escondido y esos 
lugares que siempre son los que tie-
nen inconvenientes”, explicó Álvarez.

Afortunadamente, los daños fue-

ron exclusivamente materiales. “No 
hubo ninguna persona lesionada. En 
el caso de la vivienda que se deslizó y 
que no quedó habitable, se dio inter-

vención a la gente de Desarrollo de la 
Municipalidad, con quien se trabaja 
continuamente en este tipo de casos, 
que le da asistencia provisoria hasta 
que puedan solucionar el problema”, 
señaló. Además, destacó la coordina-
ción con Bomberos y Medio Ambiente 
para atender emergencias y retirar ár-
boles caídos.  

Respecto a las recomendaciones, 
Álvarez enfatizó: “Que traten, si hay 
viento, que no salgan a acomodar 
nada que esté suelto, alguna chapa 
del techo, que no se suban cuando el 
temporal de viento está activo. Ten-
dríamos que esperar que pase para 
realizar algún trabajo en lo que son las 
cosas sueltas que están fuera de la vi-
vienda o en el patio para que no suce-
da ningún accidente”. Y para acentuar 
su idea, agregó: “No en el medio de las 
ráfagas porque obviamente se pue-
de producir alguna lesión o el viento 
puede provocar algún accidente. Eso 
es lo que nosotros recomendamos 
siempre, y cualquier inconveniente 
que tengan siempre está al 103 para 
poder activarlo”.

Aunque el lunes por la tarde el 
temporal amainó, las autoridades in-
sisten en mantener las precauciones 
mientras continúen los vientos inten-
sos.

MARTINEz y CáRdENAS, EL 
ANáLISIS dE LoS gANAdoRES

RÍO GRANDE.- Finalizó una nue-
va edición de la Vuelta a la Tierra del 
Fuego, la número 41, con las victo-
rias de Gastón Martínez en las motos 
y Daniel “El Terrible” Cárdenas en 
ATV. Esto dijeron tras recibir la Copa 
Challenger en el Club San Martín.

Luego de dos duras etapas, el lu-
nes por la noche se realizó la entrega 
de premios en el Club San Martín de 
la ciudad de Río Grande donde los 
pilotos coronaron un gran fin de se-
mana.

Tras recibir sus trofeos, Gastón 
Martínez expresó “fue todo muy di-
fícil, el primer día cuidamos mucho 
y pudimos llegar a Tolhuin con la 
moto en buen estado”.

“En el segundo día se complicó 
un poco más, estaba cansado y tuvi-
mos algunas complicaciones con el 
freno, eso hizo que la ventaja que te-
níamos disminuyera, pero por suer-
te pudimos llevarnos la carrera”, dijo 
Martínez.

Sobre el trámite de la competen-
cia mencionó: “Cuando corres con 
Ariel (Lenti) y Maxi (Aguilar) no se 
puede ir tranquilo porque en cual-
quier momento te pasan por arriba, 
no te podes relajar, pero yo fui muy 
constante”.  

Por último aclaró sus sensacio-

nes: “Me sentí muy bien de Ushuaia 
a Tolhuin, tuvimos que frenar en un 
momento, pero me sentí muy cómo-
do con la moto y la pista”.

De cara a 2025 señaló que por 
ahora no hay nada planeado, aun-
que tal vez corra alguna fecha del 
campeonato local como de costum-
bre.

El otro gran ganador fue Daniel 
Cárdenas, quien se adjudicó la se-
gunda Challenger de su carrera. 
“Estoy muy feliz, es increíble poder 
tener otra copa de estas después de 
todo lo que sufrimos para obtener-
la”.

“Esta vuelta fue medio complica-
da, en la primera etapa tuve una falla 
en el carburador y eso me terminó 
jodiendo la caja de cambios que me 
saltó, pero por suerte aguantó”, ex-
plicó el piloto ushuaiense.

En cuanto al desarrollo de la ca-
rrera señaló: “En la parte de Ushuaia 
me sentí muy cómodo, físicamente 
terminé bien pese a que no pude te-
ner mucho entrenamiento por cues-
tiones personales”.

Para cerrar confirmó que el fin de 
semana que viene estará corriendo 
en Punta Arenas y continuará dentro 
de la actividad este año compitiendo 
en ambos países.

MOTOCICLISMO
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PARA EL CoNCEJAL BogAdo ES FALSA LA VINCULACIÓN 
ENTRE EMERGENCIA HABITACIONAL Y COVID-19
El edil de Provincia Grande aclaró que la ordenanza vigente se fundamenta en la deficiencia estructural de viviendas, no en la 
pandemia como denunció una concejal de Forja. Destacó avances concretos en la entrega de lotes.

En medio de una polémica gene-
rada por declaraciones de la concejal 
Lucía Rossi (Forja), quien asoció la 
emergencia habitacional de Río Gran-
de con la pandemia de COVID-19, el 
concejal Jonathan Bogado salió al 
cruce para despejar lo que calificó 
como “información falsa”. En diálogo 
con FM Master’s, aseguró que la or-
denanza vigente, la 4631 de 2023, no 
tiene relación con la crisis sanitaria, 
sino con un problema estructural de 
acceso a la vivienda.  

“Lamentablemente, cuando es-
cuchamos la declaración de la con-
cejal Rossi refiriendo que el Ejecu-
tivo, bajo pretexto de la emergencia 
COVID-19, nos llamó la atención”, 
señaló Bogado. “Cuando uno va a la 
ordenanza que cita, la 4631 del 2023, 
que es la emergencia habitacional, 
chequeamos los fundamentos y pu-
dimos ver que no está fundamenta-
da bajo ningún punto de vista en la 
emergencia COVID”. Explicó que, si 
bien la norma original sí menciona-
ba la pandemia, su prórroga se basó 
exclusivamente en la “deficiencia ha-
bitacional”.

El edil enfatizó que la emergencia 
actual responde a una realidad con-
creta: “La imposibilidad de brindarle 

soluciones a los vecinos en acceso 
al suelo urbanizado”. En ese senti-
do, destacó acciones del municipio: 
“Al día de la fecha vamos entregan-
do más de 350 lotes con servicio de 
un banco de tierra municipal”, y 
recordó el anuncio del intendente 
Martín Perez de “600 nuevos lotes 
por acuerdo con una urbanizadora 
privada”.

Bogado cuestionó el momento 
elegido por Forja para plantear el 
debate: “El contexto es justo cuando 
el intendente hace entrega de solu-
ciones habitacionales”. Además, til-
dó de “ridículo” el planteo jurídico 
y sugirió una operación mediática: 
“No sé si de campaña, pero sí marca-
da en un contexto particular”.

Sobre las críticas al uso de pode-
res extraordinarios, afirmó: “Es una 
falsedad. Hay una ordenanza vigen-
te, votada por el cuerpo de conceja-
les, con control legislativo”.

Finalmente, Jonathan Bogado 
ironizó sobre el gasto en difusión de 
información falsa en medios, locales 
y nacionales: “Cuántos millones se 
gastan en operaciones mediáticas 
nacionales, en vez de invertir en so-
luciones para Ushuaia, Tolhuin y Río 
Grande”. MUESTRA “MALVINAS 

PARA LAS INFANCIAS”

En el inicio de la Semana de Mal-
vinas, el Municipio de Tolhuin, a tra-
vés de la Dirección de Cultura, pre-
sentará la muestra “Malvinas para 
las Infancias”, una propuesta edu-
cativa e interactiva destinada a que 
niños y niñas de la ciudad conozcan 
más sobre la historia del territorio 
malvinero y mantengan vivo el espí-
ritu de la soberanía.

Esta iniciativa forma parte del 
trabajo conjunto que se viene reali-
zando con el Municipio de Río Gran-
de, en el marco del convenio firma-
do entre el Intendente de Tolhuin, 
Daniel Harrington, y el Intendente 
de Río Grande, Martín Pérez, con el 
objetivo de fortalecer la memoria, 

la identidad y el conocimiento de la 
historia en nuestro territorio.

La exhibición, perteneciente al 
Museo Virginia Choquintel y gestio-
nada por la Subsecretaría de Cultura 
del Municipio de Río Grande, ofrece 
un recorrido histórico con maquetas 
interactivas de ingeniería mecatró-
nica y actividades lúdicas, acercando 
a las nuevas generaciones a la me-
moria colectiva y a la importancia de 
las Islas Malvinas para nuestro país.

La muestra estará disponible del 
27 de marzo al 3 de abril, en el ho-
rario de 9 a 17 hs, en la Casa de la 
Cultura de Tolhuin, ubicada en Lu-
cas Bridges 350, con entrada libre y 
gratuita para toda la comunidad.

TOLHUIN
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yBARS dEFENdIÓ LAS 
EMERgENCIAS APRoBAdAS 
dURANTE LA PANdEMIA

El concejal radical aseguró que 
las ordenanzas fueron una herra-
mienta necesaria en su momento 
y planteó que, si el Ejecutivo busca 
modificaciones, el Concejo analizará 
propuestas para mejorar la gestión 
municipal.

En medio del debate sobre la vi-
gencia de las emergencias adminis-
trativas declaradas durante la pan-
demia, el presidente de la comisión 
de Presupuesto del Concejo Delibe-
rante de Río Grande, Maximiliano 
Ybars, sostuvo que estas medidas 
fueron instrumentos válidos en su 
contexto, aunque admitió que, si el 
municipio considera necesario ac-
tualizarlas, el cuerpo legislativo está 
dispuesto a evaluar alternativas.

En declaraciones a radio Provin-
cia, el edil explicó que varias de es-
tas ordenanzas, originadas en 2020 
como respuesta al Covid-19, siguen 
activas debido a su prórroga por el 
Concejo anterior y permanecerán 
vigentes hasta octubre de este año. 
“Si en su momento el municipio en-
tendió que requería una herramien-
ta de gestión excepcional, fue una 
decisión legítima”, afirmó Ybars, 
destacando que el actual Concejo 
está abierto a revisar su continuidad.  

El concejal aclaró que estas nor-
mativas no están vinculadas directa-
mente al Presupuesto, por lo que no 
formaron parte de las discusiones 

financieras recientes. Sin embargo, 
subrayó que, si el Ejecutivo pretende 
implementar nuevos mecanismos 
para optimizar servicios, deberá pre-
sentar su caso ante el cuerpo delibe-
rativo. “Si se justifica como una me-
jora en la eficiencia administrativa, 
estoy seguro de que este Concejo ac-
tuará con responsabilidad”, señaló.

Ybars evitó críticas directas hacia 
las decisiones pasadas, pero remar-
có que corresponde al gobierno mu-
nicipal actual reevaluar su utilidad. 
“Fueron aprobadas en un contexto 
excepcional, pero su esencia es la de 
cualquier herramienta de emergen-
cia”, recalcó, dejando en claro que, 
más allá del origen pandémico, lo 
prioritario ahora es garantizar que 
sigan cumpliendo un propósito útil 
o sean reemplazadas por medidas 
más adecuadas.

ABRIÓ LA PUERTA A SU REVISIÓN

FMI

LA ARgENTINA SUMA APoyoS EN EL dIRECToRIo 
PARA LA APRoBACIÓN dEL NUEVo ACUERdo

En el Gobierno existe optimismo 
por la marcha de las negociaciones 
con el Fondo Monetario Internacio-
nal para definir un nuevo programa 
de asistencia. “El equipo técnico del 
Fondo está manteniendo consultas 
con el Directorio Ejecutivo”, confir-
maron fuentes de FMI a Ámbito y 
completaron que las conversacio-
nes sobre un nuevo programa están 
“avanzadas” y en el marco de sus 
“procesos internos habituales”.

En el día que se llevó a cabo esta 
reunión “informal” del Directorio 
del organismo, en la que se analizó 
el nuevo préstamo de la Argentina, 
el posteo de la red X del presidente 
de Francia, Emmanuel Macron, pro-
ducto de una conversación telefónica 
que mantuvo con su par argentino, 
Javier Milei, fue interpretado positi-
vamente en el Palacio de Hacienda 
según pudo saber Ámbito. En parti-
cular, se destacó la frase “el pueblo 
argentino siempre podrá contar con 
el apoyo de Francia”, que expresó 
Macron.

La respuesta del primer mandata-
rio argentino fue “Gracias, presidente 
@EmmanuelMacron. Valoramos pro-
fundamente su apoyo y el compro-
miso de Francia con el pueblo argen-
tino. Seguiremos trabajando juntos, 
como verdaderos amigos, para en-
frentar los desafíos y construir opor-
tunidades compartidas en sectores 
clave para el futuro”.

Las autoridades de Francia no 
son las únicas con las que se estima 
se comunicó el gobierno argentino. 

En el día que en Washington se llevó a cabo una reunión informal de los miembros del Directorio del FMI, el posteo del presidente 
de Francia, Emmanuel Macron fue bien recibido en la Casa Rosada. Al apoyo de Francia se le sumarían Estados Unidos, China, Italia.

Sin bien no hubo confirmación ofi-
cial, este medio pudo saber que hubo 
otros diálogos que dieron como re-
sultado el apoyo de naciones como 
Italia y los Estados Unidos, el país 
que tiene más peso en el Board del 
Fondo.

En este sentido, debe tenerse en 
cuenta la buena relación personal 
que el presidente Milei tiene tanto 
con la titular del Consejo de Minis-
tros de Italia, Giorgia Meloni, como 
con el presidente norteamericano 
Donald Trump. De esta forma, se 
considera que la Argentina, en prin-
cipio, ya contaría con el apoyo de los 
países que más gravitan en el Fondo, 
es decir los EEUU, China, Alemania, 
Italia, Francia y Japón.

Confianza en Casa Rosada
En la Casa Rosada se mantiene 

hermetismo sobre la marcha de las 
conversaciones con el FMI y no se ha-
bla de fechas, pero fuentes cercanas a 
la negociación señalan que “se obser-
va tranquilidad y confianza que per-
filan una favorable resolución”. Aun-
que reconocen la impaciencia de los 

mercados que llevaron a que el BCRA 
tuviera que vender divisas este mar-
tes y ya lleva en 7 ruedas una pérdi-
da de casi u$s1.300 millones en siete 
ruedas.

Tras días de tensión en el mercado 
de cambios, los operadores esperan 
definiciones sobre cómo seguirá la 
política oficial respecto del tipo de 
cambio. Días atrás generaron incer-
tidumbre las declaraciones periodís-
ticas del ministro de Economía, Luis 
Caputo, cuando no ratificó la conti-
nuidad del esquema de crawling peg.

El futuro de la política cambia-
ria recién se conocería cuando se 
termine de cerrar el acuerdo con el 
Fondo Monetario Internacional. El 
presidente Javier Milei dijo que es-
taría concluido a mediados de abril, 
aunque en medios oficiales no se 
descarta que la fecha se corra hasta 
fines del mes que viene, pero la in-
certidumbre podría despejarse antes 
cuando se dé a conocer el acuerdo 
técnico (staff agreement).
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TRABAJAdoRES dE LA SALUd 
EXIgEN RECoNoCIMIENTo SALARIAL 
EN MEdIo dE UN SISTEMA AL LÍMITE

Mientras las paritarias avan-
zan en Tolhuin, el personal sanita-
rio de Tierra del Fuego mantiene 
asambleas y protestas, denuncian-
do salarios indignos, desgaste post 
pandemia y un creciente éxodo de 
profesionales.

Noelia Jurado, secretaria de Actas 
y Prensa de la Asociación de Traba-
jadores de la Sanidad (ATSA), des-
cribió con crudeza la realidad que 
atraviesa el sector en la provincia: 
“Seguimos con nuestras medidas, 
con nuestra asamblea y moviliza-
ción, tratando de juntar la mayor 
cantidad de compañeros posibles y 
pelear por nuestro sueldo digno”.

La urgencia se refleja, en este 
caso, en las calles de Ushuaia, donde 
los trabajadores cortan rutas y des-
pliegan banderas. “Salimos un rato 
afuera, cortamos la calle con nues-
tros mensajes, para hacernos escu-
char y para ser vistos”, relató Jurado 
por FM Master’s.

El reclamo se profundiza ante la 

REPRESENTANTE DE ATSA

MUNICIPIo y SIToS ACoRdARoN 
NUEVA RECoMPoSICIÓN SALARIAL 
PARA LoS TRABAJAdoRES dE oBRAS 
SANITARIAS

La misma será del 5% al básico, 
remunerativo y bonificable a partir 
del 1° de marzo. Impactará desde la 
Clase 1 en todos los ítems; como así 
también en los haberes de los jubila-
dos y jubiladas municipales de Obras 
Sanitarias. Frente al difícil contexto 
nacional, la gestión del intendente 
Martín Perez continúa trabajando 
junto a los gremios en la recupera-
ción salarial de los trabajadores.

El secretario de Gobierno Gastón 
Díaz, junto a representantes del gre-
mio S.I.T.O.S, entre ellos Diego del 
Estal, Matías Calderón y Daniel Vil-
lafañe, firmaron un nuevo acuerdo 
de recomposición salarial para los 
trabajadores y trabajadoras munici-
pales de Obras Sanitarias. También 
estuvieron presentes: la secretaria de 
Finanzas, Valeria Capotorto y el sub-
secretario Nicolás Giordano.

RÍO GRANDE

indiferencia que perciben históri-
ca. “Haber pasado lo que se pasó en 
pandemia fue muy triste, y lo más 
triste es no ser reconocidos”, afirmó, 
recordando el esfuerzo de colegas en 
momentos críticos.

La situación económica agudiza 
la crisis: “Es un lugar donde todos 
sabemos que no es fácil vivir, es muy 
costoso, y no se gana lo necesario 
para llegar a fin de mes con un pesito 
en el bolsillo”.

Esto ha derivado en un éxodo de 
profesionales. “Con nuestro hospital 
casi vacío, nos da mucha tristeza”, 
confesó.

Pese a las protestas, el servicio 
esencial no se detiene, según ex-
presó. “El hospital está abierto 24-7 
todo el año. Cubrimos guardias mí-
nimas, somos responsables en las 
medidas”, aclaró por último Noelia 
Jurado, subrayando el equilibrio en-
tre el reclamo y la responsabilidad 
en su esencial tarea.

Se trata de una nueva recomposición 
salarial del 5% al básico, remunerativo 
y bonificable a partir del 1° de marzo. 
Esto beneficiará a los trabajadores de 
Obras Sanitarias desde la Clase 1, inclu-
yendo todos los ítems e impactando a 
su vez en los haberes jubilatorios.

Al respecto el secretario de Gobier-
no, Gastón Díaz, resaltó que “es posi-
ble llegar a esta nueva recomposición 
salarial porque tenemos un Municipio 
con cuentas ordenadas, que prioriza el 
diálogo y dar respuestas concretas a las 
necesidades de las y los trabajadores”. 

Asimismo, sostuvo que “esta recom-
posición salarial es un reconocimiento 
al esfuerzo y sacrificio que realizan las 
y los trabajadores de Obras Sanitarias 
durante todo el año, para sostener los 
servicios esenciales que hacen al fun-
cionamiento de la ciudad”.
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ALERTA SoBRE BRoTE dE SARAMPIÓN y LA 
CAÍdA EN LA VACUNACIÓN

El pediatra de la ciudad de Ushuaia, 
Dr. Juan Alba, encendió las alarmas ante 
el brote de sarampión detectado en el 
Área Metropolitana de Buenos Aires 
(AMBA), con casos que ya no pueden 
rastrearse como “importados” y que 
sugieren el inicio de una transmisión 
comunitaria. “No debería haber ni un 
solo caso: el sarampión se eliminó en 
Argentina en el año 2000”, afirmó en 
diálogo con FM Master’s, aunque señaló 
que “bolsones de niños sin vacunar” 
facilitaron el regreso del virus.

El médico explicó que el brote actual 
se vincula con una tendencia global: 
“En Europa, Asia y Estados Unidos 
-donde ya hay dos muertos, incluida 

PEDIATRA JUAN ALBA

El especialista advirtió sobre casos sin origen identificado en el AMBA, pidió reforzar la inmunización en niños y recordó los 
riesgos de una enfermedad que causó 800 muertes en 1997. “La vacuna es segura y eficaz, no hay excusas”, insistió.

una niña de Texas- hay focos activos”. 
A nivel local, recordó que el último 
gran brote fue en 1997, con 60.000 
casos y 800 muertes, y alertó que 
muchos profesionales jóvenes nunca 
atendieron la enfermedad. “Solo los 
pediatras mayores de 55 años vimos 
salas llenas de niños con neumonías 
o secuelas graves”, dijo.

Alba insistió en que la solución 
es clara: “Si se alcanza el 95% de 
cobertura, el virus no circula”. 
Detalló que el calendario nacional 
incluye una primera dosis al año de 
vida (“el sistema inmunológico antes 
no está preparado”) y un refuerzo 
a los 5 años, no al ingreso escolar, 

ajuste reciente para evitar retrasos. 
“Este año deben vacunarse todos 
los nacidos en 2020, aunque aún no 
cumplan 5”, aclaró, y desmitificó 
obstáculos: “No piden carnet, solo la 
orden del pediatra. Es gratis, rápido y 
salva vidas”.

Sobre los síntomas, enfatizó que el 
sarampión “nunca es asintomático”: 
fiebre alta y erupciones cutáneas son 
señales de alarma. “Un caso puede 
contagiar a 18 personas. Ante la duda, 
hay que aislar al paciente y estudiar 
muestras en Buenos Aires” advirtió. 
Aunque la vacuna es 95% eficaz, 
admitió que un mínimo porcentaje 
de inmunizados podría tener cuadros 

leves. “Pero el brote en el AMBA 
muestra que la mayoría afectada son 
no vacunados”, remarcó.

Aunque en la provincia no se 
registraron contagios, Alba pidió 
vigilancia: “Si no se sospecha, no 
se diagnostica”. Recordó que la 
enfermedad también afecta a adultos 
y dejó un mensaje contundente: “Es 
una tragedia que alguien muera por 
sarampión teniendo una vacuna 
segura. No hay excusas para no 
proteger a los chicos” concluyó el Dr. 
Juan Alba.

Es una de las patologías neurológicas 
más frecuentes y en la Argentina afecta 
a 37 personas cada 100 mil habitantes. 
Aunque el 70% de los pacientes puede 
controlarla, el desconocimiento y los 
prejuicios aún dificultan su integración 
social. Un nuevo estudio mostró los 
beneficios del uso del cannabidiol junto 
con las comidas en casos refractarios.

La epilepsia es una patología 
neurológica crónica y es una de las más 
frecuentes detrás de la enfermedad 
cerebrovascular y la cefalea. Se puede 
dividir en dos grandes grupos: las 
llamadas epilepsias focales y epilepsias 
generalizadas. Las crisis focales pueden 
tener diferentes manifestaciones 
clínicas según sea el lugar donde se 
inicia la descarga eléctrica anormal 
en el cerebro. En algunas personas, se 
puede identificar la causa que puede ser 
genética, post traumática, infecciosa, 
vascular o tumoral. Pero en otras, se 
desconoce su origen.

En cuanto a los síntomas, los 
episodios que habitualmente derivan 
en una rápida consulta son las crisis 
epilépticas generalizadas, crisis 
motoras o las convulsiones. Son eventos 
breves, autolimitados en su mayoría y 
que no pasan inadvertidos. Para evaluar 
el caso, el médico preguntará detalles 
de qué pasó en ese día, si recuerda el 
evento, cuánto duró, si hubo testigos 
para tener más información y qué pasó 
después. 

“La enfermedad tiene tratamiento y 
el 70% de las personas puede controlar 
las crisis y llevar una vida plena, estudiar, 
trabajar y hacer deporte, entre otras 
actividades. Hay un grupo de personas 
con epilepsia que va a presentar lo 
que llamamos epilepsia refractaria o 
fármaco resistente que es alrededor del 

EL PESo dE LoS TABÚES EN LA EPILEPSIA y PoR QUÉ 
ES NECESARIo HABLAR dE LA ENFERMEdAd PARA 
dERRIBAR MIToS

DÍA MUNDIAL PARA LA CONCIENTIZACIÓN DE LA EPILEPSIA

30 % que probablemente requieran 
mayor atención, cuidado y pueda 
verse afectada su calidad de vida”, 
explica la experta del FLENI.

La medicación anticrisis es la 
base de los tratamientos y en la 
Argentina hay más de 15 fármacos 
que cumplen esta función. En 
aquellos casos que son resistentes 

al tratamiento y que con una sola 
droga no se controlan, se puede 
requerir la combinación de dos o 
más. Además hay otras opciones 
terapéuticas, como la cirugía de 
epilepsia, la terapia cetogénica y la 
neuroestimulación, que se evalúan 
en cada caso para determinar cuál la 
más beneficiosa. 
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En esta entrevista con Finnova, 
Rodrigo comparte cómo la vida y los 
desafíos diarios en uno de los lugares 
más remotos del planeta lo inspiraron 
a idear una solución innovadora para 
mejorar la conectividad en condicio-
nes extremas. Su proyecto, pensado 
desde y para la Antártida, no solo fa-
cilita las comunicaciones internas en 
la Base San Martín, sino que también 
marca un precedente para futuras ini-
ciativas tecnológicas en bases argenti-
nas y en otros contextos extremos.

¿Cómo surgió la posibilidad de rea-
lizar tu proyecto final en la Antártida?

Yo llegué a la Base San Martín sola-
mente adeudando el Proyecto Final In-
tegrador de la carrera, ya había rendido 
y aprobado todas las materias previas. 

SE RECIBIÓ dE INgENIERo EN LA ANTáRTIdA y SU 
TRABAJo PRoMETE MEJoRAR LA CoNECTIVIdAd 
EN CoNTEXToS EXTREMoS

LOS DESAFÍOS DE LAS TELECOMUNICACIONES

Rodrigo De Iuliis, con tan solo 27 años y oriundo de Hurlingham, acaba de hacer historia: se convirtió en el primer argentino en 
recibirse desde la Antártida. Su travesía académica comenzó en 2017 en la Universidad Nacional de San Martín (UNSAM), y tras ocho 
años de esfuerzo y dedicación presentó desde la Base Antártica San Martín su trabajo final titulado “Montaje, implementación y 
gestión de una red local integral de comunicaciones”.

Tenía en mente poder hacer algo acá, 
pero quería primero ver cómo me 
adaptaba a la vida y al trabajo en la An-
tártida. Después apareció el problema 
en las comunicaciones que me des-
pertó el interés y empecé a investigar 
que se podía hacer. Lo planteé en la 
facultad, les gustó la idea y ahí empecé 
a desarrollarlo. Y como estaba hecho 
“en la Antártida” también me dieron 
la posibilidad de defenderlo “desde la 
Antártida”.

¿Cómo es el día a día en la Base 
Antártica San Martín?

Es bastante rutinario, pero está 
bien que así sea, te ayuda a acomodar-
te con el horario. Desayunamos todos 
juntos a las 8:00 am. Después “hace-
mos agua”, que significa agarrar hielos 

y ponerlos en derretidores para tener 
agua dulce. Cuando terminamos eso, 
cada uno va a su puesto de trabajo, en 
mi caso, voy al laboratorio LASAN con 
mi compañero Federico Daniele, ahí 
operamos y mantenemos los equipos 
de los distintos proyectos. Almorza-
mos a las 13:00 y tenemos descanso 
hasta las 15hs. Por la tarde, seguimos 
trabajando, hay días que estamos más 
tranquilos y terminamos temprano y 
otros nos hemos quedado hasta bas-
tante tarde. Después del trabajo tene-
mos gimnasio, sala de juegos, libros, 
pelis, series, etc. como para entrete-
nernos.

¿Cómo ves el futuro de la conec-
tividad en lugares remotos como el 

continente blanco?

Justo este año estamos en un mo-
mento clave. Con la autorización en la 
operación de Starlink, se va a tener la 
prueba de cómo funciona este servi-
cio en bases argentinas. No significa 
que en todas las bases funcione igual, 
no es lo mismo Marambio que Belgra-
no 2, no “pasan” la misma cantidad 
de satélites por una que por la otra. 
También hay que ver cómo afecta la 
meteorología a estas comunicacio-
nes, recién se está empezando y hay 
mucho que aprender.

Por otra parte, la Antártida es el 
único continente del mundo que, ac-
tualmente, no está conectado por fi-
bra óptica. Es cuestión de tiempo que 
se logre este tipo de conectividad, y 
Argentina tiene una ubicación geo-
gráfica privilegiada para esto, es una 
oportunidad única.

¿En qué consistió exactamente 
tu proyecto de “Montaje, implemen-

tación y gestión de una red local 
integral de comunicaciones” en la 

Base San Martín?

El título es largo, pero es más sen-
cillo de lo que suena. Es un sistema 
que te permite llamar, mandar men-
sajes y enviar fotos, videos, archivos, 
etc. De manera local, sin necesidad 
de usar el enlace satelital, utilizando 
la red interna de la base. Es como un 

“WhatsApp” pero interno, para comuni-
carse con los compañeros de dotación.

¿Qué impacto tendrá este proyecto 
en las operaciones de la base y en la ca-
lidad de vida de quienes trabajan allí?

Con esto se logró mitigar los incon-
venientes de comunicación de la base. 
Cuando tenemos caídas del enlace por 
meteorología, por fallas (que son muy 
recurrentes), o mismo por la baja velo-
cidad, con este sistema uno puede co-
municarse con cualquier compañero 
de la base. Además se realizó utilizando 
cosas que la base ya tenía, asi que se 
aprovecharon los recursos disponibles.

¿Creés que este modelo de red po-
dría aplicarse a otras bases antárticas 

o a otros contextos extremos?

Totalmente. Una idea a futuro es tra-
tar de hacer algo similar, pero además 
de la comunicación, que esté orientado 
a la vida en la Antártida, algo más es-
pecífico que mejore la calidad de vida 
aquí.

Argentina tiene una presencia histó-
rica en la Antártida. Como futuro inge-
niero, ¿cómo creés que se podría forta-
lecer la conectividad entre nuestro país 
y el continente blanco?

Para eso se tiene que seguir avanzan-
do en las comunicaciones satelitales. 
No es sencillo y no depende solamente 
de un país, pero hay muchos campos 
donde incursionar, estoy seguro que el 
conocimiento como país lo tenemos. 
ARSAT es la empresa que administra 
el satélite gracias al cual nos comuni-
camos, y son el tipo de empresas que 
deben mantenerse a la vanguardia con 
estos temas.

Desde tu perspectiva, ¿qué opor-
tunidades existen para que el sector 
privado se involucre en mejorar las 

telecomunicaciones y la logística 
antártica?

Bueno, creo que lo dije antes, Star-
Link es el claro ejemplo de que se pue-
de. El tema es que Argentina, como 
país, debe ser capaz de brindar el ser-
vicio al 100% de sus bases. Si después, 
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una empresa brinda mayor calidad o lo 
que sea, bienvenido, pero no podemos 
depender solamente de una empresa, 
más si es extranjera. Lamentablemen-
te, hay muchos intereses.

¿Cómo ves el rol de la tecnología 
en el desarrollo de la presencia ar-

gentina en la Antártida?

El avance tecnológico es funda-
mental. La Antártida es un lugar muy 
preciado para distintos proyectos, con 
muchas cosas interesantes por estu-
diar. Para ello se requiere tecnología de 
punta, grandes inversiones y una bue-
na administración de todo. Es un con-
junto que va de la mano.

¿Qué mensaje le darías a otros 
estudiantes o profesionales que quie-

ran trabajar en la Antártida?

Primero, que está al alcance de to-
dos. Todos los años se lanzan convoca-
torias del Instituto Antártico Argentino 
para trabajar un año acá. Uno pasa por 
un largo proceso de selección, pero ahí 
es cuando uno más lo piensa. Tiene 
que pensar mucho la decisión, porque 
(literalmente) no hay vuelta atrás. Esta 
bueno porque te hace reflexionar mu-
cho, y la experiencia, sinceramente, lo 
vale, es un lugar único. Pero tiene que 
saber que va a estar, mínimo, un año 
lejos de todo lo que conoce.

¿Cuáles son tus planes a futuro 
luego de recibirse? ¿Te gustaría seguir 
vinculado a proyectos en la Antártida?

Sinceramente, aún no lo pensé, ten-
go que volver a adaptarme al calor, la 
humedad y el quilombo de Buenos Ai-
res. Vuelvo a mi lugar de trabajo en la 
Comisión Nacional de Energía Atómi-
ca, lo cual es muy bueno. Y si, me gus-
taría seguir vinculado a la Antártida, un 
pedacito de mi corazón queda acá, me 
marcó mi vida esta experiencia. Tam-
bién me encantaría aprovechar este 
aprendizaje y devolverle algo a la An-

tártida y la gente que venga.
El trabajo de Rodrigo no solo re-

presenta un hito personal, sino un 
avance crucial para la presencia es-

tratégica y el desarrollo tecnológico 
de Argentina en el continente blan-
co. Además, anticipa los desafíos y 
oportunidades futuras en telecomu-

nicaciones, destacando el potencial 
que tiene nuestro país en términos de 
conectividad bicontinental y liderazgo 
tecnológico.
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dÍA dE LA MEMoRIA, PoR LA 
VERdAd y LA JUSTICIA

El Municipio de Tolhuin acom-
pañó el acto organizado por la Red 
por la Identidad, llevado a cabo este 
lunes 24 de marzo, donde se recordó 
a las víctimas de la última dictadura 
cívico-militar y se reafirmó el com-
promiso con la defensa de los Dere-
chos Humanos.

El encuentro se llevó a cabo en la 
Plazoleta de la Memoria y contó con 
la participación de organizaciones 
de derechos humanos, instituciones, 
referentes provinciales, hijos de des-
aparecidos, así como vecinos de la 
ciudad.

A 49 años del golpe de Estado de 
1976, el acto reafirmó la importan-
cia de construir memoria colectiva, 
exigir verdad y justicia, y sostener el 
compromiso de que Nunca Más se 
repitan los crímenes de lesa huma-
nidad que marcaron una de las eta-
pas más oscuras del país.

Estuvieron presentes en el acto 
el intendente Daniel Harrington, la 

EL CoMITÉ CoNTRA LA ToRTURA 
VISITÓ LA UNIdAd dE dETENCIÓN 
Nº 1 EN RÍO GRANDE

LEGISLATURA
TOLHUIN 

Los legisladores Pablo Villegas 
(MPF) y Raúl Von Der Thusen (SF) 
participaron de las actividades del Co-
mité de Evaluación del Seguimiento y 
Aplicación de la Convención contra la 
Tortura y Otros Tratos o Penas Crue-
les, Inhumanos o Degradantes que 
se concretaron en Río Grande. El vi-
cepresidente del cuerpo señaló: “Hay 
muchas cosas por mejorar dentro del 
Servicio Penitenciario y de las unida-
des carcelarias”.

El legislador Villegas manifestó 
que “recorrimos todos los pabello-
nes de la Unidad de Detención y sus 
distintas instalaciones, entre ellas el 
Centro Educativo y la cocina, donde 
observamos graves falencias en sus 
instalaciones y la falta de algunos ele-
mentos indispensables para desarro-
llar las actividades diarias de manera 
correcta”.

“También visitamos los anexos I y 
II, donde comprobamos que, al igual 
que en los pabellones de la Unidad, 
los baños se encuentran en un estado 
deplorable, donde poseen una sola 
ducha para 20 personas, humedad, 
paredes destruidas y llenas de hongos, 
entre otros inconvenientes”, resaltó 
Villegas.

José Piñeiro, vicepresidente del or-
ganismo local e integrante de la Mul-
tisectorial de Derechos Humanos de 
Río Grande, informó que recorrieron 
“la Unidad de Detención Nº 1, con 
las y los integrantes del Comité de 
nuestra Provincia. Fue una visita en-
cabezada por la presidenta, Manuela 
Palacios Murphy y el resto de los inte-
grantes”.

secretaria de Gobierno Ana Pau-
la Cejas, el secretario de Planifi-
cación y Desarrollo Urbano Arq. 
Hugo Gómez, junto a subsecreta-
rios, coordinadores, directores y 
trabajadores del Municipio, quie-
nes acompañaron el acto en me-
moria de las víctimas y en defensa 
de los valores democráticos.

La jornada también incluyó un 
emotivo encuentro en la Casa de la 
Cultura, donde el músico “Negro” 
Leiva compartió su arte a través de 
la música y la palabra, destacando 
el valor de mantener viva la me-
moria desde la cultura.

Durante la jornada, a través de 
un mensaje institucional, el Muni-
cipio de Tolhuin destacó que “cada 
nombre y cada historia nos recuer-
dan la importancia de mantener 
viva la memoria colectiva y de lu-
char por un futuro donde los dere-
chos humanos sean garantizados 
para todos”.

Participaron “Legisladores, repre-
sentantes de las organizaciones no gu-
bernamentales, también del Poder Eje-
cutivo Provincial, junto con el equipo 
técnico del Comité. Fue una recorrida 
fructífera, no solo de la Unidad de De-
tención sino también de ambos anexos 
que recientemente están en funciona-
miento. Nos llevamos distintas impre-
siones que vamos a evaluar”, indicó el 
comisionado.

En ese sentido advirtió: “Hay mu-
chas cosas por mejorar dentro del Ser-
vicio Penitenciario y de las unidades 
carcelarias. Hay cosas por corregir y 
encontramos también, y esto lo valora-
mos, la predisposición que existe sobre 
todo del personal de la repartición del 
trabajo que llevan adelante. Es funda-
mental para nosotros ya que mantu-
vimos contacto con algunas personas 
privadas de la libertad”, remarcó.

Mencionó que “fue una recorri-
da bastante amplia, nos vamos con el 
compromiso de volver para hablar más 
detenidamente y con más tiempo con 
las personas privadas de la libertad”, 
detalló. Asimismo relató que se desa-
rrolló la sesión ordinaria en la Delega-
ción de la Legislatura: “Tratamos dis-
tintos temas. Allí evaluamos la visita y 
comenzamos a avanzar en un nuevo 
encuentro del Consejo Federal de Me-
canismos Locales, durante abril”.

Piñeiro mencionó que “vamos a 
participar como Provincia” y esperan 
visibilizar “la situación que existe en 
Tierra del Fuego en cuanto a las uni-
dades carcelarias y los  temas que nos 
preocupan”, concluyó.
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HoRÓSCoPo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Luna en Géminis te trae una vibra de movi-
miento y ganas de aprender, pero con Júpiter 
amplificando todo, vas a sentir que las ideas bro-
tan sin parar. El día se llenará de conversaciones 
interesantes, pero tené cuidado con dispersarte 
demasiado. 

La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona 
de recursos te puede traer buenas noticias en 
cuanto a dinero o algún proyecto que estabas 
esperando. Estás en una etapa donde podés 
abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus in-
gresos, así que no te cierres a explorar algo dis-
tinto.

Con la Luna pasando por tu signo y en conjun-
ción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del uni-
verso. Es un buen momento para brillar y mos-
trarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un 
poco de exceso de confianza, así que equilibrá 
tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

La energía de hoy te pide que te des un respiro, 
que bajes un cambio y conectes con tu mundo in-
terior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina 
tu zona de descanso, así que es buen momento 
para analizar todo lo que llevás acumulado en tu 
mente. 

Vas a notar que tus planes a futuro toman más 
fuerza y te animás a proyectar más allá de lo ha-
bitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu zona de 
amistades y redes, dándote la oportunidad de 
expandir tu círculo o tener conversaciones clave 
para tus objetivos. 

Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter 
en tu zona de éxito, vas a sentir una ambición re-
novada. Tenés las herramientas para destacarte 
en tu trabajo o algún proyecto importante. Las 
oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide 
que te asegures de no abarcar más de lo que po-
dés manejar. 

La Luna en Géminis te invita a soñar con lo 
grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen 
más lejos de lo que pensabas. Puede ser un exce-
lente momento para planificar un viaje o iniciar 
un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Se viene un momento intenso, pero también li-
berador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de 
transformación, así que tal vez estés lidiando con 
un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpi-
ter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo 
que ya no te sirve. 

Con la Luna en tu zona de relaciones en conjun-
ción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a 
sentir que las conexiones con los demás fluyen 
con mucha facilidad. Es un momento ideal para 
fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que 
te haga vibrar. 

La energía de Hoy  activa tu zona de la salud y 
rutinas. La conjunción con Júpiter te puede ins-
pirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo 
proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la ener-
gía de Júpiter es expansiva, así que no te pases 
de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Or-
ganizate y priorizá.

Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creati-
vidad y romance, todo se va a sentir más liviano 
y con un toque de alegría. Es un excelente mo-
mento para divertirte, salir con amigos o dejar 
que esa chispa creativa te lleve a lugares inespe-
rados. 

Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Jú-
piter amplifica la energía de la Luna en tu zona 
más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la 
convivencia o hacer cambios en tu espacio que te 
den mayor bienestar.

Fue en el marco del Día del Artesa-
no. El Municipio agasajó a emprende-
dores y artesanos riograndenses en el 
Paseo “Canto del Viento”, espacio don-
de se vivió una jornada de alegría y fes-
tejo en comunidad.

Con la presencia del secretario de 
Desarrollo Productivo, Facundo Armas 
y la directora de Desarrollo Local, Orne-
la Antonio, se llevó a cabo una jornada 
que reunió a artesanos y emprendedo-
res que son alumnos de la Escuela de 
Emprendedores del Programa “Hecho 
en Río Grande”.

Cabe resaltar que los mencionados 
artesanos y emprendedores, comercia-
lizan sus productos todos los fines de 
semana en el Paseo “Canto del Viento”, 

ACTo PoR EL dÍA NACIoNAL dE 
LA MEMoRIA PoR LA VERdAd y 
LA JUSTICIA

El secretario de Relaciones Par-
lamentarias y Articulación Política, 
Omar Becerra, participó en repre-
sentación de la Municipalidad de 
Ushuaia del acto oficial por el aniver-
sario del Día Nacional de la Memoria 
por la Verdad y la Justicia. 

El funcionario manifestó que “rei-
vindicamos hoy más que nunca la lu-
cha inclaudicable de los compañeros 
y compañeras que resultaron víctimas 
del terrorismo de Estado instituido 
hace 49 años en la última dictadura 
cívico-militar, iniciada el 24 de marzo 
de 1976 y que se extendiera hasta el 10 
de diciembre de 1983”.

En esa línea, dijo que “expresamos 
nuestro respeto y admiración a las 

EL MUNICIPIo AgASAJÓ A LoS 
ARTESANoS EN SU dÍA

RÍO GRANDE

Madres y Abuelas, a quienes con-
tinúan luchando y a las que han 
dejado su vida en la búsqueda de 
la verdad y justicia”, y destacó que 
“han sido y serán testimonio vivo 
en la construcción colectiva de una 
memoria que debemos defender y 
transmitir a las futuras generacio-
nes”.

Por último, Becerra afirmó que 
“como sociedad debemos compro-
meternos para garantizar la plena 
vigencia de los derechos adquiri-
dos y que nunca más permitamos 
que las políticas de Estado atenten 
contra el bien común, los intereses 
nacionales y la defensa de nuestra 
Patria”.

establecimiento municipal que se ha po-
sicionado como un sitio clave para po-
tenciar el valor agregado local.

Durante el encuentro, se generó un 
espacio de diálogo donde los partícipes 
compartieron sus opiniones respecto a 
acciones para fortalecer el espacio. Ade-
más, se trata de artesanos que llevan va-
rios años en el rubro, quienes compar-
tieron sus experiencias. 

En este encuentro, los manualistas 
debatieron sobre diversas iniciativas 
para potenciar su rol en la comunidad, 
así como mejorar los recintos donde se 
visibilizan y comercializan sus produc-
tos, con el objetivo de fortalecer la oferta 
cultural y promover el desarrollo del sec-
tor artesanal. 

USHUAIA 
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